

Banco Central

Alcalá, 31.-MADRID

CONTINUADOR DE LOS NEGOCIOS DE LAS CASAS

Aldama y C.^a, Sucesores de A. Jiménez y Banco de Albacete

Capital: 200.000.000 de pesetas

SUCURSALES: Albacete, Alicante, Almería, Andújar, Arévalo, Avila, Barcelona, Ciudad Real, Córdoba, Jaén, Lorca, Lucena, Málaga, Martos, Mora de Toledo, Murcia, Peñaranda de Bracamonte, Piedrahita, Talavera de la Reina, Toledo, Trujillo, Villacañas y Villarrobledo.

BANCOS Y BANQUEROS ASOCIADOS:

Crédito de la Unión Miñera, Bilbao; Crédito Navarro, Pamplona; Banco Guipuzcoano, San Sebastián; Banco de Santander, Santander; Banco Castellano, Valladolid; Banco de Crédito de Zaragoza, Zaragoza, y señores Hijos de Manuel Rodríguez Acosta, Granada. Cuentas corrientes con interés en pesetas y en monedas extranjeras. Cuenta de crédito. Compra y venta de valores, Cobro y descuento de letras y cupones. Compra y venta de monedas extranjeras. Giros y cartas de crédito. Seguros de cambio. Depósito de valores, libres de todo gasto para los cuentacorrentistas, y en general, toda clase de operaciones de Banca.

CAJA DE AHORROS.-Interés de 4 por 100 anual

permitirán reducir extraordinariamente su tamaño y su peso.

Las mismas palas de las hélices son verdaderas velas que al girar se crean un viento artificial.

Todo esto hará más potente al aeroplano ordinario, facilitará los estudios del vuelo a la vela y tenemos la confianza de que permitirá en plazo, no lejano construir la aeronave, o sea el aparato que pueda volar sin motor impulsado su propulsor por la fuerza humana aplicada a pedales.

Efectivamente, notabilidades de la aerodinámica han demostrado la imposibilidad de construir un aparato así concebido fundándose en que cuanto menos potencia tiene el motor han de ser las alas más grandes, aumentando por consiguiente la resistencia del aire y ser por tanto necesaria una potencia mayor.

Ahora bien, con los tubos rotatorios se aumenta el efecto del ala sin que la resistencia del aire crezca excesivamente, y por lo tanto es de esperar que aplicando estos principios pronto la aviación esté al alcance de todos y no sea ventaja exclusiva de unos cuantos, por la carestía actual del aeroplano.

MAURICIO MONTEROTO

NOTICIAS

Regresó a La Gineta el comerciante de vinos don Francisco Córdoba Frías.

Le ha sido concedida la excedencia, al Oficial primero de la Tesorería de Hacienda señor Salas Pastor.

Ha llegado de Madrid el Jefe del servicio de Removido de la Estación del Mediodía don Alfonso Gil Martínez.

LA INGLESA

Fábrica de somieres

CARMEN MÚM. 15.-ALBACETE

Se hacen composturas.

En el «Boletín oficial» de hoy, se insertan las listas de compromisarios para senadores, formadas por los Ayuntamientos de Casas de Vés, Navas de Jorquera, Abengibre, Pozo Lorente y Alcaráz.

Mañana se abonarán en Tesorería de Hacienda los haberes correspondientes a todos aquellos perceptores de clases pasivas, que no se presentaron oportunamente.

Regresó de Valencia don Jesús Leal Santoyo y su familia, y de Sax (Alicante) don Florentino Lorente.

Presupuestos de muebles y tapicería, los facilita la casa FERRERO.

Han regresado de Valencia el abogado don Juan Poveda Garvi y el comerciante don Juan Bautista García.

Café «El Progreso»

En este establecimiento se sirve el mejor café del mundo.

Con el fin de que el público en general pueda apreciarlo, se vende, tostados al precio de 12 pesetas kilo, y en paquetes, desde 25 gramos.

Se prueba diariamente.

Salió ayer tarde para Murcia don José C. no Fontecha.

Ayer tarde marchó a Alcaraz el Gobernador civil de esta provincia don José Salas y Vaca, que visitará varios pueblos de aquel partido.

En el expreso de esta tarde salieron para Madrid el abogado don Antonio Sánchez Martínez, el comerciante don Leopoldo Brú, el propietario don Aurelio Urrilla y don Vicente Ochando y su hijo Rafael, regresó de Valencia la distinguida familia de don Jacinto Fernández Nieto y pasó con dirección a Madrid el Gobernador civil de Valencia señor García Trejo.

DANIEL ESTEVE

a plazos y al contado

MARQUÉS DE MOLINS, 3

En muebles de lujo y económicos, grandes novedades y existencias.

Ha sido nombrado Registrador de la Propiedad de Cádiz (Cuenca), de este territorio, don Ginés Cánovas Coutiño.

Ha llegado de San Pedro don Emilio Cortés Munera.

Para cortinajes y tapicería, la casa FERRERO.

Durante la ausencia del médico don Fulgencio García López, queda encargado de su clientela, don José María García-Reyes.

Marchó a Madrid el propietario de Requena don Nicolás Pérez.

Willys y Overland. Autos sin rival, entrega inmediata, venta a plazos. Basar Núñez.

Para mañana está convocada a sesión la Comisión permanente de la Diputación provincial.

En el expreso salieron ayer tarde para Torrevieja, la esposa del fondista don José García Herráiz, su señora madre política y su hermana Carolina de Baño.

Los muebles FERRERO son los más económicos.

Se anuncia a oposición, entre auxiliares, la provisión de la Cátedra de Lengua y Literatura Española, vacante en la Universidad de Murcia, de este distrito.

Vitamin fruit, vino

Zumo de uvas vitaminado. El mejor vino sin alcohol conocido hasta hoy. Tiene innumerables indicaciones en toda clase de enfermedades y en los estados de debilidad. De venta; Matarradona Hermanos y otros.

BARACHOL

Lo mejor contra la SARNA y enfermedades todas de la piel. Véndese en Farmacias y Droguerías

PILAR SALVET

MODISTA

SERNA LÓPEZ, NÚMERO 12

Se ofrece para coser a domicilio.

INFORMACIÓN TELEGRÁFICA

Madrid 4

Los partidos semifinales de fútbol.

Es muy posible que el día 15 del presente mes, aunque no se han puesto los equipos de acuerdo, se juegue en Madrid el partido semifinal Norte-Centro, entre los equipos Abra y el Athlético.

La Federación española ha fijado la fecha del 22 del corriente para el final del campeonato español en Barcelona.

El 24 se jugará un partido para determinar el equipo que ha de asistir a Ginebra.

La Agencia de Nodrizas

Ante el Juez que entiende en el asunto relacionado con la Agencia de Nodrizas de la Plaza de Santo Domingo, ha declarado nuevamente el denunciante, quien ha insistido en su declaración, de que esta Agencia explota criminalmente a los niños, aprovechándose de la buena fé de los padres.

Al visitarla vió en ella a varios niños raquíticos y enfermizos, cuyo hecho le movió a formular la denuncia.

Hoy han sido presentados al Juzgado por la Agencia cuatro muchachos en perfecto estado de salud.

El denunciante dice que no son los mismos que él vió.

Largo Caballero

El Secretario de la Unión General de Trabajadores, Largo Caballero, ha marchado a Amsterdam para tomar parte en la reunión del Comité de la Internacional Sindical.

Huesped ilustre

Esta mañana ha llegado, procedente de Lisboa, donde ha representado al Gobierno francés como enviado extraordinario en las fiestas de Vasco de Gama, el diputado Andrés Fribourg.

Permanecerá en Madrid varios días, y visitará las obras de la Casa de Velazquez.

El pintor Sunyer

Próxima a clausurarse la Exposición de Joaquín Sunyer, cuyas obras han de ser retiradas para otra igual Exposición en Bilbao, los amigos y admiradores del pintor han organizado en honor y despedida del mismo una comida de homenaje, que se celebrará en el restaurant Molineros el viernes próximo.

Se solicitan Consejeros legistas

El Tribunal internacional de La Haya solicita del de España el nombramiento de Consejeros legistas del Gobierno turco, según lo convenido en el tratado de Lausana, para garantizar la administración de justicia en Turquía.

Los que se designen serán jueces de Dinamarca, España, Noruega, Países Bajos y Suiza y tendrán, además, categoría de Magistrado del Tribunal Supremo Turco, con derecho a uso de las insignias más elevadas de Turquía.

Se les señala un sueldo de 37.500 francos oro.

Accidente de aviación

Esta mañana, en la Escuela civil de Aviación de Cuatro Vientos, el soldado Ramón Notario, discípulo del capitán de inválidos don Francisco Escribano, se remontó en un aparato H. bre, y cuando se hallaba a considerable altura (unos sesenta metros), se vió que perdía velocidad y entraba en barrena, cayendo al suelo y quedando destrozado el aparato.

Los alumnos y empleados acudieron rápidamente, recogiendo de en-

tre los escombros a Notario, que presentaba la fractura de la nariz y heridas en distintas partes del rostro.

Curado de primera intención en el botiquín del Aeródromo, ingresó luego en el Hospital militar.

Toledo 4

Sangrienta riña entre dos hermanos

En Gálvez, en el sitio denominado Las Minas, se encontraron los hermanos Víctor y Castor Vázquez, de 35 y 25 años respectivamente, que cuestionaron sobre asuntos de familia, llegando a las manos.

Victor sufre dos heridas de arma de fuego y dos mordiscos y un navajazo en el costado izquierdo, siendo su estado grave. Castor, recibió dos cuchilladas y además contusiones y heridas causadas con un palo.

La desesperación de un barbero

Teodoro Bágüenas Herrero, de 39 años, natural de Corbalón (Teruel) y barbero de Valdemorillo, llegó a esta capital para resolver en la Delegación de Hacienda, un asunto de una multa de contribución en su industria.

El apocado Figaro, taciturno y contrariado, porque no se solucionó como él se imaginaba su asunto, marchó con dirección a su pueblo, pero al llegar al paraje denominado La Noria, término de Carboneras, sacó una navaja y se dió un tremendo corte en el cuello, del que falleció, al ser reconocido por las autoridades del lugar del suceso.

Barcelona 4

El robo de Teléfonos

El Juez que entiende en el proceso por el robo descubierto en la Central de Teléfonos, ha examinado las cuentas del Teatro Cómico, para determinar qué cantidades invirtió el procesado señor Gomila en el negocio teatral.

El abogado don Felipe Rodés, en representación de este procesado, ha presentado un escrito al Juez, pidiendo la reposición del auto de procesamiento y concesión de la libertad condicional.

En el mismo sentido ha presentado otro escrito don Emilio Castañer, defensor de Antonio Escribano.

Esta tarde ha celebrados varios careos.

Son esperados en breve el apoderado de la Compañía señor Aracil y director señor Martí.

Una denuncia

Por un procurador de los tribunales se ha presentado una denuncia contra individuo, el cual ha cobrado del Banco Mir, S. A., dos letras de cambio falsas, por valor de 14.000 pesetas, y un cheque falso de 5.000.

Se supone que el individuo detenido es ajeno a la estafa, y se le ha falsificado la firma.

Valencia 4

Los defensores de Sidi Haze-man.

Esta tarde, en el tren andaluz, han llegado a esta ciudad diez individuos pertenecientes al regimiento de Mallorca, que en la zona de Larache, en la posición de Sidi Haze-man, estuvieron situados tres meses por los moros.

Los que han llegado son sargentos, cabos y soldados, la mayoría de complemento, a los cuales les esperaba en la estación sus respectivas familias, desarrollándose conmovedoras escenas entre éstas y los valientes defensores llegados.

El alférez señor Losada no ha ve-

nido con ellos, por encontrarse hospitalizado, y el resto de la guarnición arribará a Valencia uno de estos días.

El himno de Valencia

Representantes de diversas entidades se han reunido en el Ayuntamiento, acordando aceptar como himno del reino de Valencia el que hasta ahora se llamó de la Exposición, original del maestro Serrano.

Se invitará a todas las bandas de música de la región para que ejecuten dicha composición en un determinado día. También se prepara un homenaje al maestro Serrano.

Berlín 4

La presidencia de la República alemana.

En breve comenzarán los preparativos para la elección de Presidente de la República que suceda al señor Ebert.

Es muy probable que la coalición de izquierdas, o sean los socialistas, los católicos y los demócratas, presenten al ex-Canciller Marx, en cuyo caso su triunfo estaría asegurado.

En el caso de no aceptar el señor Marx, el candidato sería el ex-Canciller socialista señor Müller, o el diputado del mismo partido señor Breischoeid.

De todos modos, el actual Presidente Ebert, ha manifestado que de ninguna manera se presentará a la reelección.

La creencia absoluta es que triunfará el candidato que presenten estos tres partidos juntos.

La acción de España en Marruecos.

Madrid 5 (7'15)

Noticias oficiales de Marruecos.—Una sorpresa.—Línea fortificada.

Se dice en el parte oficial de esta madrugada, que la harka del Comandante Varela sorprendió a las guardias enemigas de Agra y Agrela, que dejaron en nuestro poder dos mosquetones, un fusil y otros efectos, teniendo por nuestra parte un muerto y tres heridos de la harka y uno leve, askari de la guarnición de Tauriat Aica.

En la zona occidental, ha terminado el general Saro la fortificación de nuestra línea, quedando garantizada por completo.

AL CERRAR NUESTRA EDICIÓN, NO HEMOS RECIBIDO LA CONFIRMACIÓN DE ÚLTIMA HORA QUE NUESTRO CORRESPONSAL EN LA CORTE TIENE ORDEN DE TRANSMITIRNOS.



MUJERES ANÉMICAS

Si queréis devolver a vuestro rostro el color sonrosado, si amáis la alegría, si deseáis recobrar las energías y que por vuestras arterias corra una sangre fluida, rica y vivificada, usad el positivo reconstituyente

HIPOFOSFITOS SALUD

Este tónico llenó de acero mis músculos, acabó con mis insomnios y pesadillas y cortó de raíz una inapetencia que constituía el principal estorbo de mi vida.

Más de 30 años de éxito creciente.—Aprobado por la Real Academia de Medicina. Rechace todo frasco que no lleve en la etiqueta exterior HIPOFOSFITOS SALUD en rojo.